
Verbale della Riunione del 24 giugno 2019 

Sono presenti: BARTOLOTTA Giuseppe, COCCO Walter, CONTU Luisa, DEL FAVERO Simonetta, LAUDANI 

Giuseppe, PEDIGLIERI Giorgio, SORRENTINO Francesca, TONETTA Paola, MILANESE Maria Chiara, 

PATERNO’ Pietro, STORTONI Luciana, VALLECOCCIA Silvio 

Assenti giustificati: BENATI Rosella, DE BELLIS Teresa, PACIFICO Gino, MESSUTI Giuseppe, MOTTA 

Antonino 

Assenti ingiustificati: CHIANCHIANA Crocetta Maria Pia, 

Per l’Amministrazione: Vice Console BUZZONI Rudi 

 

1. Verbale 

1.1. Approvazione del Verbale dell’ultima assemblea (05.06.2019) 

 

2. Delibere 

2.1. Approvazione richieste enti gestori 

 

3. Varie ed Eventuali 

 

Il Presidente apre la riunione alle ore 19:10. 

Il Presidente desidera all’inizio dell’Assemblea, prima di passare ai punti presenti all’ordine del giorno, 

esprimere un commento riguardo l’Assemblea svoltasi il 05.06.2019. Il Com.It.Es. intende ringraziare la 

Sig.a Ribaudi per la Sua partecipazione, in rappresentanza del Consolato, all’Assemblea scorsa e per le 

delucidazioni interessanti da Lei fornite. Il Com.It.Es. ribadisce come gli interventi del Comitato 

medesimo siano orientati al dialogo democratico e alla critica costruttiva. 

 

Milanese arriva alle ore 19:30 

 

Il Presidente chiede se vi sono richieste di modifica dell’ordine del giorno. 

Milanese propone di inserire all’ordine del giorno la questione legata alla realizzazione dell’angolo di 

intrattenimento per bambini nella sala d’attesa del Consolato. 

Tonetta propone di inserire all’ordine del giorno la questione legata alla doppia tassazione per alcuni tipi 

di reddito in Italia e in Germania.  

Milanese e Tonetta propongono di inerire all’ordine del giorno la richiesta di finanziamento per la festa 

del libro 2019, che si svolgerà presso l’Istituto di Cultura italiano di Colonia. Sarà necessario a tal 

proposito redigere una richiesta di finanziamento integrativo. 



Buzzoni informa che dall’8 maggio non si hanno più alcuna novità rispetto alle richieste di finanziamenti 

integrativi presentate dal Com.It.Es. attraverso il Consolato al Ministero degli Affari Esteri. Una richiesta 

di finanziamento integrativo va correlata dei relativi preventivi di spesa. 

Si da lettura di un comunicato da parte di Paternò, dove si esprime indignazione verso il membro 

Com.It.Es. – il cui nome non è noto – per lo scritto rivolto all’Ambasciatore riguardo alla questione legata 

ad una presunta lista di persone indesiderate, redatta dal Console ed inviata ai dipendenti del Consolato. 

Il comunicato di Paternò su tale questione è da inserire tra gli allegati al verbale. Paternò chiede che 

venga fatta chiarezza sull’accaduto e che l’Ambasciatore comunichi il nome dell’autore dello scritto. Il 

Presidente sottolinea come il Com.It.Es. abbia sempre cercato si istituire buoni rapporti col Consolato. Il 

Presidente ritiene opportuno non alimentare le polemiche ed ha fissato un appuntamento telefonico 

con l’Ambasciatore per chiarire la questione. Inoltre, il Presidente sottolinea come il Com.It.Es. non 

abbia incaricato alcun membro di inoltrare uno scritto ufficiale presso l’Ambasciatore. Del Favero 

riferisce dell’ultima riunione CGIE svoltasi a Berlino. Per l’Ambasciato la questione può definirsi chiusa. Il 

Presidente sottolinea come ai margini della suddetta questione si siano usati aggettivi offensivi nei 

confronti del Com.It.Es. È bene non alimentare tali polemiche. Paternò ribadisce di voler ulteriore 

chiarezza sulla questione e per questo chiede che venga inserita nell’ordine del giorno. 

Tutti i punti richiesti verranno trattati tra le varie ed eventuli. 

 

1.1. Approvazione del Verbale 

Dopo alcune modifiche proposte da Tonetta e da Paternò il verbale viene così approvato: 

Contrari: nessuno 

Astenuti: 2 

Favorevoli:10 

 

2. Delibere 

2.1 Approvazione richieste enti gestori 

Si tratta di approvare la richiesta dell’Ente Gestore D.I.G. e.v. per il capitolo di spesa 3153 per l’anno 

2020 – contributi per i corsi di lingua e cultura e per il sostegno scolastico dei figli e figlie di cittadini 

italiani residenti all’estero. È stato presentato un preventivo 

Vallecoccia ringrazia il Presidente della D.I.G. e.V. Giovanni Farruggia per la sua presenza e chiede il suo 

intervento per un chiarimento relativo al punto 3) della lettera ricevuta dall’Ente Gestore D.I.G. e.V. di 

Remscheid da parte del Consolato (Prot. 11872). Farruggia sottolinea come è sua intenzione dimettersi 

da Presidente dell’associazione ma di continuare a svolgere l’attività di coordinatore dell’Ente Gestore. 

Per tale attività sarà quindi previsto una retribuzione inserita in bilancio. 

Farruggia sottolinea come per il 2019 l’Ente Gestore non abbiamo ricevuto alcun tipo di contributo. Da 

marzo non viene erogato alcun stipendio agli insegnanti, che comunque hanno continuato a svolgere il 

loro lavoro. Buzzoni spiega che il finanziamento è bloccato sul conto del consolato poiché manca ancora 



una documentazione che deve redigere il dirigente scolastico. Il Presidente e diversi membri Com.It.Es. 

sottolineano la gravità dell’accaduto: per negligenza nel disbrigo delle pratiche si lasciano i cittadini di 

un’intera circoscrizione consolare senza i finanziamenti stanziati. Vallecoccia ritiene opportuno che 

l’Ambasciata venga informata in forma scritta dell’accaduto. Il Presidente scriverà per il Com.It.Es. una 

lettera al riguardo. 

Tonetta sottolinea che si asterrà dalla votazione poiché la documentazione è stata recapitata per mail 

pochi giorni prima dell’Assemblea. 

Buzzoni e Farruggia danno alcune varie delucidazioni sui punti 1) e 2) della lettera sopracitata scritta dal 

Consolato, sottolineando come tutte le difficoltà esposte nello scritto siano state risolte. In particolare, 

si sottolinea come, seppur sia prevista una quota minima di partecipazione finanziare da parte delle 

famiglie per i corsi organizzati, tale somma non venga da tutte le famiglie versata. Vi sono alcuni crediti 

non ancora riscossi che risultano difficili da recuperare. 

Tonetta chiede di visionare il bilancio consultivo del 2018. Buzzoni spiega che tale bilancio non è oggetto 

di approvazione del Com.It.Es. 

Tonetta chiede se è possibile ricevere la lista degli istituti dove si svolgono i corsi. Farruggia metterà la 

lista a disposizione. 

Tonetta chiede se l’Ente Gestore può dare un contributo per la festa del libro 2019. Farruggia spiega 

come la richiesta non sia stata avvallata dall’Ufficio Scuola del Consolato. 

Tonetta chiede cosa significhi la voce “Usciere” inserita in bilancio. Farruggia spiega che si tratta di 

studenti universitari che aiutano nei lavori di segreteria. La dicitura è alquanto datata ma è quella da 

impiegare perché prevista dalla legge. 

Tonetta chiede cosa significhi la voce “corsi per adulti”. Farruggia spiega che si tratta di corsi di lingua 

tedesca per cittadini italiani di recente emigrazione. 

Tonetta chiede se è possibile finanziare un corso di aggiornamento per insegnanti. Farruggia sottolinea 

come tale richiesta possa essere presentata in un secondo momento. 

Votazione. La richiesta presentata dall’Ente Gestore D.I.G. di Remscheid viene così approvata: 

Contrari: nessuno 

Astenuti: 2 

Favorevoli:10 

 

Varie ed eventuali 

Festa del Libro 

Milanese e Tonetta presentano la richiesta di contributo per la Festa del Libro 2019, di cui sono 

promotrici. Viene richiesto un contributo di 2.000 € al Com.It.Es., per la realizzazione dell’evento, in 

particolare per uno spettacolo e l’organizzazione della serata. La festa del libro lo scorso anno ha avuto 



un ottimo successo ed ha attirato molto pubblico. Vallecoccia e Stortoni sottolineano come, visti i tagli ai 

finanziamenti da parte del Ministero per i Com.It.Es., sia necessario presentare la richiesta di 

finanziamento integrativo con i relativi preventivi in allegato. Il Presidente conferma la disponibilità del 

Com.It.Es. a sostenere la Festa del libro, previa presentazione della richiesta e di un preventivo dei costi. 

 

Doppia tassazione 

Tonetta espone la questione relativa alla doppia tassazione per redditi di capitale per cittadini italiani 

residenti in Germania, con investimenti in Italia. Sembra esserci un problema nella convenzione tra i due 

Stati. Del Favero ha fatto presente la questione all’On. Garavini nell’ultima assemblea CGIE. 

Paternó chiede se si può autorizzare il Presidente a presentare la questione all’Intercomites per formare 

una causa comune. Sarebbe opportuno incaricare un avvocato sulla questione. 

Buzzoni sottolinea come sia da prediligere la via del parlamento italiano. Bisogna fare in modo che la 

questioni arrivi lì. 

Il Com.It.Es. predilige perseguire quest’ultima strategia proposta da Buzzoni. 

 

Angolo per l’intrattenimento dei bambini presso la sala d’attesa del Consolato. 

La realizzazione di tale angolo era stata già approvata presso il Console Generale Lolli ma non è stato 

mai realizzato. Buzzoni sottolinea come ci sono ancora da superare le difficoltà poste da alcuni 

dipendenti del Consolato che temono forte disturbi sonori causati dalla presenza di tale angolo. Il 

Com.It.Es. scriverà una lettera per richiedere lo stato di avanzamento dei lavori. 

Buzzoni fornisce al margine alcune informazioni sulla situazione del personale in Consolato. Da 

settembre si attendono tre nuovi dipendenti. Paternò sottolinea come sia importante la flessibilità 

all’interno del Consolato. 

Buzzoni sottolinea come la prenotazione online sia di notevole aiuto per uno svolgimento più snello 

delle pratiche. Sono però altresì necessari anche altri sistemi alternativi. Attualmente vi sono tre mesi di 

attesa per un passaporto. 

Pediglieri chiede informazioni sui tempi di attesa per le carte di identità. Buzzoni spiega che attualmente 

bisogna attendere due mesi, salvo ulteriori difficoltà per ottenere il nulla osta dai comuni italiani di 

residenza. Inoltre, comunica che presso gli uffici consolari delle città di Atene, Nizza e Vienna inizierà “ad 

esperimentum” l’emissione delle carte d’ identità elettroniche. 

 

Riguardo alla presunta lista di persone indesiderate redatta dal Console e alla lettera di un membro 

Com.It.Es. rivolta all’Ambasciatore. 

Il Presidente conferma l’esistenza di tale lista e di come sia in possesso di alcune persone. Le persone 

elencate in tale lista non dovevano, per disposizione del Console Generale Ferraro, essere prese in 

considerazione per l’erogazione dei servizi da parte dei dipendenti del Consolato. La lista, redatta come 



comunicazione interna in Consolato, è divenuta pubblica. Un membro Com.It.Es. ha scritto 

all’Ambasciatore, presentando la questione. L’Ambasciata ha quindi preso contatto col Console. Il 

Console ha svolto una riunione in Consolato per chiedere informazioni riguardo alla pubblicazione 

all’esterno della comunicazione interna. 

Il Presidente ribadisce, come il Com.It.Es. non abbia incaricato alcun membro di inoltrare uno scritto 

ufficiale presso l’Ambasciatore. Inoltre, ci tiene a sottolineare ulteriormente, come il Com.It.Es. abbia 

sempre cercato si istituire buoni rapporti col Consolato. 

Purtroppo, si riscontra da parte del Consolato la mancanza di uno spirito di collaborazione. Proprio in 

questi giorni è arriva la ripetuta disdetta da parte del Consolato alla richiesta del Com.It.Es. di trasferirsi 

coi suoi locali all’interno del Consolato per risparmiare i soldi dell’affitto. 

Il Presidente chiude la riunione alle ore 21:15.  

 

La segretaria 

Antonietta De Francesco 


